

## La situación en Rumania

El príncipe Carlos solicita se revoque la orden de expulsión

LONDRES, 11.—Un funcionario de la Inspección de Policía estuvo anoche en el domicilio del príncipe Carlos para informarle de que la orden de expulsión dictada contra él se cumplimentaría sin tardanza de no acceder a la invitación cordés que se le ha hecho para abandonar inmediatamente el territorio británico.

El príncipe espera noticias importantes

LONDRES, 11.—El señor Jonesco, huésped del príncipe Carlos, ha declarado a los periodistas que no se había tomado ninguna disposición relacionada con la marcha del príncipe Carlos para hoy.

“Todo lo que puedo decir en lo que concierne al príncipe—terminó diciendo el señor Jonesco—es que en el momento se esperan noticias importantes de Rumania.”

El príncipe consulta con un abogado

LONDRES, 11.—El “Evening News” cree saber que el príncipe Carlos está decidido a “poner a prueba” la ley inglesa consultando al efecto con un abogado para saber si le era posible recurrir ante los Tribunales contra la orden dictada por el ministro del Interior.

Protestas del príncipe

LONDRES, 11.—En los centros oficiales se declara que el príncipe Carlos ha dirigido al ministro británico del Interior una carta, en la que explica todos sus actos desde su llegada a territorio inglés, y protesta contra las acusaciones de que se entregó a manejos de ninguna clase. Se espera con interés las declaraciones que sobre este asunto debe hacer el ministro del Interior en la Cámara de los Comunes.

El Gobierno inglés acuerda mantener la expulsión

LONDRES, 11.—En la sesión celebrada hoy por la Cámara de los Comunes, el ministro del Interior ha declarado haber recibido una carta del señor Jonesco, en la cual dice que el príncipe Carlos lamentaba en extremo las molestias que ha causado al Gobierno británico, y solicita del mismo que sea revocada la medida dictada últimamente contra él.

El ministro del Interior agregó que había contestado a esa carta diciendo que sería concedido al príncipe Carlos el tiempo que necesite para abandonar el territorio británico; pero que la medida acordada será mantenida.

El príncipe Carlos, enfermo

LONDRES, 11.—En la residencia donde se aloja el príncipe Carlos se anuncia que éste, se encuentra enfermo con un fuerte enfriamiento.

La temperatura del enfermo es elevada.

La fiesta nacional

BUCAREST, 11.—En todo el país se ha celebrado con gran solemnidad la fiesta nacional.

La Familia Real, miembros del Consejo de Regencia, Gobierno y Cuerpo diplomático han asistido a un solemne tedum y después a una revista militar.

## Los autores del crimen de Berrón detenidos

OVIEDO, 11.—Hace algún tiempo, la Policía portuguesa dió conocimiento a las autoridades españolas de la detención de dos sujetos sospechosos, cuyas señas coincidían con las de los supuestos autores del crimen cometido en el pueblo de Berrón en el mes de mayo del año 1922.

Para comprobar los datos facilitados por los agentes lusitanos, llegaron a esta capital varios policías madrileños, que han realizado las oportunas investigaciones y comprobado las huellas dactilares de los referidos individuos. Esta última diligencia ha permitido comprobar que uno de ellos es el que guiaba el automóvil utilizado por los asesinos el día del crimen. Del otro se sospecha que sea hermano del anterior.

Las señas de ambos coinciden con las de los sujetos apodados “Chatos de Galicia”, quienes están reclamados por el Juzgado de Siero como autores del hecho criminal citado.

## Ecós de sociedad

Mañana, a las cuatro y media de la tarde, se reunirá en las Comendadoras de Santiago el capítulo de caballeros de esta Orden, para vestir el hábito de la misma a don Fernando María de Ibarra, marqués de Arriluce de Ibarra, y a su hijo D. Fernando José de Ibarra y Oriol.

Presidirá el acto, como comendador mayor de León, Su Alteza el Infante D. Fernando.

Ha dado a luz felizmente un niño la condesa de Assoro, hija del ilustre ex ministro y académico marqués de Villaurrutia.

La Legación de Egipto en Madrid ha trasladado sus oficinas y las de su Consu-

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

lado general a la Avenida del Conde de Peñalver, número 8 y 10.

Procedente de Manila se encuentra en Madrid el distinguido financiero D. Andrés Soriano Roxas.

De Sevilla ha llegado el marqués de Sancha, y de Biarritz, D. Angel F. Pérez y de Eizaguirre.

Se ha celebrado en el palacio de Liria una comida en honor del ex rey de Grecia, a la que también asistieron los Reyes don Alfonso y doña Victoria.

Con las angustias personas y los duques de Alba fueron los demás comensales la duquesa de San Carlos, camarera mayor de Su Majestad la Reina; duquesas y duques de Peñaranda, Santona, Medinaceli y Aliaga; princesa Metternich, marquesa y marqués de Santa Cruz, conde de Maceda, marqués de Vallecarrato, grande de España, a las órdenes del ex Soberano helénico, y comandante señor Ledridos, ayudante del ex rey Jorge.

Los marqueses de Portago darán mañana una comida en el Ritz, en honor de los Reyes.

De temporada en Madrid, los marqueses han sido obsequiados por los duques de Medinaceli con una comida, y asistieron a otras que les brindan varias aristocráticas familias.

El ministro de Panamá y su hija Mercedes Lasso de la Vega han obsequiado con un té a varios de sus amigos.

Con motivo del reciente luto de la familia, y por encontrarse indispueta la segunda hija — Victoria Eugenia — del señor Lasso de la Vega, la reunión no revistió carácter de fiesta.

Además del ministro de Panamá y de sus hijos Mercedes y José, estuvieron presentes la marquesa del Ter, las señoras de Solano y Ruiz y las señoritas María Letizia Martí y Rodríguez de Castro, Sofía Villalobos, Carmen Maldonado, hija de los condes de Aldama, y María Margarita Herreiras, que recitó varias composiciones poéticas y fué muy felicitada.

Concurrieron también el marqués del Ter, el conde de Aldama y los señores Prieto Pazos y Delgado.

## Los riegos de Lorca

Soluciones para resolver el conflicto

LORCA, 11.—Los miembros que constituyen el Sindicato de Riegos se han reunido en el domicilio social con objeto de exponer el resultado de la entrevista que varios de sus elementos celebraron con el gobernador de la provincia, en la capital, para tratar del problema de los riegos.

En aquella entrevista quedó acordada una solución para resolver el conflicto, según la cual se garantizará a los regantes la cantidad de agua que adquieran en las subastas.

En la celebrada ayer, sólo uno adquirió una hila de nueve litros al precio de 150 pesetas. Los restantes interesados, que eran muchos, se abstuvieron, en vista de los fabulosos precios que alcanzaba la cotización.

Frente al edificio que ocupa el Sindicato se estacionaron numerosos grupos de regantes que protestaron por la situación creada, que es gravísima, si se tiene en cuenta que la mayor parte de las cosechas pueden considerarse perdidas por falta de agua para el riego.

La solución más beneficiosa para todos sería la traída de aguas sobrantes de los ríos Castil y Guardal, orientación por la que abogan la inmensa mayoría de los perjudicados. Para tratar de este aspecto del problema marchó a Murcia la Comisión que ha de visitar en Madrid al ministro de Fomento.

## ¿Crimen o suicidio?

En un vagón de tercera aparece el cadáver de un tratante de ganados

ALICANTE, 11.—Al llegar esta mañana a la estación de Monóvar el tren mixto de Madrid fué descubierto en un vagón de tercera, y en medio de un charco de sangre, el cadáver de un hombre como de unos treinta años, vestido de luto, sin chaleco con ropa cuidada, grueso y de buena estatura. Presentaba una herida en la región temporal derecha, por arma de fuego. No ha sido posible identificarlo por no llevar documento alguno. Sólo se le han encontrado 13,60 pesetas y unas gafas.

El aspecto del cadáver parece indicar que es el de un tratante de ganados.

En un bolsillo llevaba un billete de Valencia a Alicante.

El forense de Monóvar le hará la autopsia para poner en claro si se trata de un suicidio o de un asesinato.

El cadáver, por orden judicial, fué trasladado al depósito de Monóvar, donde se sacaron fotografías del suicida para procurar su más rápida identificación.

El suceso ha despertado interés, por las circunstancias que le rodean.

LA VIDA DE PARIS, DE ROMA DE NEW-YORK, ES TRATADA TODOS LOS DIAS POR LA PLUMA AUTORIZADA DE NUESTROS CORRESPONDIALES

## La lucha entre chinos y japoneses

TOKIO, 11.—La lucha entre las fuerzas de ocupación japonesas en Sinan-Fu y las fuerzas nacionalistas chinas se ha recrudecido de nuevo.

La artillería japonesa bombardea la parte china de la ciudad, separada de los otros distritos por una muralla.

En toda el área de Sinan-Fu se registran encuentros esporádicos entre las fuerzas enemigas.

LONDRES, 11.—Dicen de Tokio que en las inmediaciones de Sinan-Fu está librándose una empeñadísima batalla entre las tropas japonesas mandadas por el general Toyama y un poderoso ejército nacionalista al mando del general Cheng-Tiao-luan. Otro despacho de fuente japonesa dice que hasta ahora los japoneses tienen cuatro muertos y veinte heridos.

Otras noticias dicen que ha cesado la lucha

LONDRES, 11.—Telegrafían de Tokio que la aparición de aviones japoneses en Sinan-Fu ha impedido a los chinos que ocupaban el barrio indígena de la capital a capitular. Desde el comienzo de las hostilidades, las tropas japonesas han desarmado a 7.000 chinos, los cuales tuvieron durante los últimos combates, 130 muertos.

En Shanghai, los japoneses se preparan a hacer frente a cualquier eventualidad

SHANGHAI, 11.—En vista de las noticias que habían circulado en Shanghai sobre la posibilidad de un ataque inminente, los marinos japoneses adoptaron anoche las oportunas medidas para hacer frente a cualquier eventualidad. Esta actitud produjo su efecto, al mismo tiempo que las autoridades nacionalistas prohibían toda manifestación antijaponesa y de claraban que el incidente de Sinan-Fu será resuelto por la vía diplomática.

Los japoneses vuelan parte de las murallas de Sinan-Fu

TOKIO, 11.—Dicen de Sinan-Fu que las tropas japonesas han volado la parte Sur y la parte Oeste del muro que rodea aquella ciudad para desalojar a los suristas que se habían hecho fuertes en ellas. Los suristas se han refugiado al noroeste después de atravesar el río Amarillo.

Chang-So-Lin y Chang-Kai-Shek

PEKIN, 11.—El cuartel general de los nordistas se ha refugiado en Pao Sini, Chang-So-Lin abriga el propósito de abandonar las posiciones que ocupa y de retirarse a Manchuria.

Por otra parte, la situación de Chang-Kai-Shek resulta muy delicada, y se dice que tiene también el propósito de renunciar a seguir en su ofensiva contra los nordistas.

La actitud de la Sociedad de Naciones ante el conflicto chinojaponés

GINEBRA, 11.—En ausencia de sir Enric Drummond, secretario de la Sociedad de Naciones, que se encuentra actualmente en Bruselas, un alto funcionario ha hecho las siguientes declaraciones:

“Será muy difícil que Inglaterra admita una intromisión de la Sociedad de Naciones en el conflicto chinojaponés, en vista de la situación en que se halla el Gobierno de Londres frente al de Egipto.”

Japón ha tomado sus decisiones sin consultar a ninguna potencia extranjera; excarrecias.

Después de haber escogido su política es sumamente dudoso que se avenga a modificarla.

Hay que añadir que parte de los nordistas chinos desean el apoyo de las potencias extranjeras, incluso la del Japón.

viende cada vez más nacionalista, y no dejaría de dar tregua a todas sus divergencias políticas si la ayuda extranjera tomara el aspecto de una agresión.

Peró mientras la intervención no adopte dicha forma, es seguro que será no solamente tolerada, sino quizá igualmente bien acogida.”

## La feria-muestrario infantil de Valencia

El aeropuerto.—Crimen y suicidio.—Las nuevas tarifas telefónicas

VALENCIA, 11.—Ayer fué abierta la Feria-Muestrario dedicada a las actividades infantiles, por haber coincido con el Congreso de Pediatría. La instalación no está terminada, por lo que la inauguración oficial no se celebrará hasta la fecha que indique oportunamente el Comité que existe el propósito de celebrar todos los días fiestas infantiles para dar mayor animación a la Feria.

Se ha reunido la Junta del aeropuerto en el Gobierno civil. Asistió el teniente de navío don Joaquín Arbolir, llegado expresamente desde Barcelona en avión.

Se acordó intensificar los trabajos hasta conseguir que el aeropuerto sea una realidad.

Ayer tarde se presentó un carabnero en el Juzgado de Alboraya manifestando que había encontrado los cadáveres de un hombre y una mujer. El Juzgado se personó en el lugar que indicó el arabinero y comprobó el hallazgo. Registrados

los cadáveres, se halló en los bolsillos de él una tarjeta a nombre de Edward Coliseum, y entre las ropas de la mujer, una carta dirigida al juez firmada por Esperanza Arevalo, en la que decía que no pudiendo satisfacer sus aspiraciones habían decidido darse muerte.

El cadáver de la mujer tenía en la mano derecha un revólver, y por la forma en que han sido encontrados, se desprende que ella mató al hombre, y después se suicidó.

Posteriormente se ha averiguado que Edward estaba empleado en un cinematógrafo de esta capital, y que ella desempeñaba el cargo de taquillera en el mismo salón. Edward estaba casado y tenía cuarenta y seis años, y Esperanza, diez y nueve, de estado soltera.

En la Alcaldía se ha celebrado una reunión, a la que han asistido el alcalde, marqués de Sotelo, representantes de la Junta de Obras del Puerto, de las Cámaras Agrícolas y de la Propiedad y del Consejo Provincial de Fomento para tratar de la ampliación de las nuevas tarifas telefónicas urbanas, y en particular de la Se acordó elevar un escrito al Gobierno pidiendo apoye las gestiones que van a realizarse cerca de la Compañía para que cuando se establezca el nuevo servicio se siga considerando como formando parte de la red urbana los numerosos pueblos que existen en los alrededores de Valencia.

## Excursión automovilista a través de Africa

BRUSELAS, 11.—El próximo domingo, 13, por iniciativa de dos firmas belgas, saldrán de esta capital dos coches automóviles de construcción belga, con neumáticos belgas y conducidos y ocupados por oficiales del Ejército activo y de la reserva.

Los excursionistas pasarán por Argel para efectuar en seguida la travesía del Sahara y llegar a Gao (Niger). Desde allí los coches marcharán a Stanleyville, luego descenderán desde dicha ciudad hasta Elisabethville, a donde piensan llegar al mismo tiempo que el rey de Bélgica.

Después continuarán su expedición hasta El Cabo.

## Banquete a Marcelino Domingo

ELCHE, 11.—Ayer llegó, procedente de Alicante, don Marcelino Domingo. Sus correligionarios le obsequiaron con un banquete de 80 cubiertos. Luego fué a tomar café al Circolo Republicano, que recientemente ha inaugurado un nuevo local. Paseó después por los huertos de los alrededores de la ciudad, y admiró en el llamado del Cura Castaños la palmera imperial de siete brazos. Marcelino Domingo estampó un pensamiento en el álbum que hay en dicho huerto.

## Noticias militares

Los jefes de la guarnición de Málaga obsequiaron con una comida al general Cano, nuevo gobernador civil, correspondiendo a la invitación que les hizo al cesar en el Gobierno militar.

TOLEDO, 11.—Los alumnos de Infantería, en el campamento de los Alijares han empezado las prácticas, desarrollando uno de los temas más amplios que comprende el plan, o sea un gran combate defensivo efectuado en tres fases durante la mañana, la tarde y la noche, y con el empleo de todos los medios modernos de guerra.

## El proceso de los autonomistas alscianos

Declaraciones de los procesados

COLMAR, 11.—En la sesión de ayer tarde ha continuado el interrogatorio del procesado Shall. Este dijo que no pretendió jamás la separación de Alsacia de Francia, sino que su deseo y propósito era conseguir una organización distinta. Afirmó también que ni él ni sus amigos quisieron jamás incorporar Alsacia a Alemania.

A continuación prestó declaración el procesado Haus, quien aseguró que él era autonomista por tradición.

De conformidad con la proposición hecha hace algunos días por el fiscal, se ha llegado a un acuerdo entre la acusación y las defensas para que se limite el número de los testigos, a fin de que la vista pueda terminar en el plazo fijado previamente.

## La vuelta al mundo en treinta y tres días y medio

TOKIO, 11.—Ha llegado a esta capital el periodista japonés Tokoro Araki, después de dar la vuelta al mundo en dirección de Oeste a Este, en treinta y tres días, seis y horas y veintiséis minutos.

Como se recordará, Tokoro Araki salió de Tokio el día 3 de abril, al mismo tiempo que lo hacía con el propósito de dar la vuelta al mundo en dirección contraria su competidor Ryukichi Matsui.

## Noticias de Aviación

TRENTON (Nueva Jersey), 11.—Se ha tenido noticia de que el vuelo en que hallaron la muerte ayer los aviadores teniente Thomas y Vestervelt era una prueba preparatoria de otro, preparado secretamente, que los infortunados aviadores intentaban realizar la semana próxima con dirección a Roma.

El vuelo San Francisco-Melbourne

SAN FRANCISCO, 11.—El aviador británico capitán Kingsford Smith, comunicó que el día 29 del corriente se propone cruzar el océano Pacífico, desde esta capital a Melbourne.

El capitán ha llegado en aeroplano de Los Angeles, acompañado del señor Ulm, con quien realizó el mismo intento el año pasado. Espera cubrir los 15.300 kilómetros de vuelo en el plazo de ocho días.

El “Bremen” está ya reparado

QUEBEC, 11.—El director de la Compañía de Navegación Aérea Canadiense ha manifestado que el avión “Bremen”, que se encuentra en Greenly Island, está ya reparado y en disposición de ser utilizado.

La fecha de partida no ha sido designada todavía.

Los aviadores trasatlánticos estarán en Quebec el día 2 del corriente mes.

Un telegrama de Nobile

OSLO, 11.—El jefe del Gobierno ha recibido un cariñoso telegrama del general italiano “Nobile, comandante del dirigible “Italia”, agradeciendo la cordial acogida y la valiosa ayuda que se le ha prestado en territorio noruego.

KINGS BAY (Spitzberg), 11.—Se anuncia que entre los cazadores alpinos que forman parte de la tripulación del dirigible “Italia”, se han promovido serias divergencias, que comprometen el éxito de la expedición, ante la noticia de que la tripulación de la aeronave deberá permanecer algunos días en el Polo con objeto de hacer observaciones meteorológicas.

El vuelo del “Jesús del Gran Poder”

La importancia del vuelo

SEVILLA, 11.—La empresa que acometen Jiménez e Iglesias no es sino la realización del patriótico propósito, hace tiempo concebido por la Dirección de Aeronáutica española, de realizar un vuelo de importancia en un aparato de completa fabricación nacional.

Vistos ya los admirables resultados que en la campaña de Africa dió como avioneta de reconocimiento y bombardeo el Breguet sexquiplano, construido en Getafe, se reformó el tipo, construyéndose la escuadrilla Elcano, en uno de cuyos aparatos llegaron a Manila los aviadores españoles Gallarza y Loriga. Prosiguieron las reformas hasta conseguir el tipo de gran vuelo, como es el “Jesús del Gran Poder”, salido de los talleres de Getafe con el número 72.

Mientras se construya, la Dirección de Aeronáutica preparaba el vuelo; encomendó al capitán de Ingenieros Sr. Iglesias los estudios sobre navegación aérea y le suministró con todo detalle los resultados que se deducían de los grandes vuelos hechos hasta hoy, principalmente por Gago Coutinho y Franco, escogiendo como conductor al piloto capitán de Infantería D. Ignacio Jiménez, de probadísima pericia.

De acuerdo con ambos, la Dirección de Aeronáutica estudió y acordó, al fin, el vuelo Sevilla-Karachi, en dirección de Asia, para tratar de batir el “record” de permanencia en el aire, no sólo como hazaña deportiva, sino para cubrir, en el tiempo de duración, la mayor distancia posible, lo que, de conseguirse, proporcionaría una lección de navegación aérea, puesto que la orientación en línea recta ha de desarrollarse sobre un círculo máximo de la esfera terrestre.

Suspensión del vuelo hasta nueva orden

SEVILLA, 11.—Según comunican desde Tablada, la salida del avión “Jesús del Gran Poder”, que se aplazó para las cinco de la madrugada, a causa de ser desfavorables las noticias meteorológicas recibidas últimamente, ha quedado suspendida hasta nueva orden.

## El viaje del Nuncio a Cataluña

LERIDA, 11.—Ayer mañana, el Nuncio de Su Santidad, acompañado del gobernador civil y del alcalde, del vicario general de la diócesis y del presidente de la Diputación, estuvo en La Seo Antigua, visitando aquel monumento artístico. Luego se trasladó a la finca Raimunt, donde almorzó, invitado por su propietario, señor Raventós.

El Nuncio ha demorado por veinticuatro horas su marcha a Tarragona. Mañana, accediendo a los deseos del alcalde, oficiará en la función religiosa que se celebrará con motivo de ser la festividad de San Anastasio, Patrón de la ciudad. Además asistirá a la procesión.

El gobernador civil, general Correa, para celebrar la fiesta ha entregado una mensualidad extraordinaria a los establecimientos de beneficencia, que todos los meses reciben una subvención del Gobierno civil.

# Los deportes

### Carreras de Caballos en Aranjuez

Ayer se celebró la primera de las dos sesiones de carreras de caballos, organizada para esta primavera. Asistieron los Reyes y su ilustre huésped el ex rey de Grecia.

Los resultados de las pruebas celebradas fueron:

Primera carrera. Premio Preeoz. 2.000 pesetas, más el importe de las matriculas al primero, de las que recibirá 200 el segundo, para potros y potrancas de dos años, nacidos y criados en España, que no hayan corrido.

Distancia, 800 metros.  
Entra primero en la meta el caballo "Port Etienne", del conde de la Cimer, montado por Belmonte, y segundo "Lasarte", de don Francisco Cadenas, montado por Romero.

Las apuestas se pagaron al ganador a 7,50 pesetas.

Segunda. Novena prueba de productos nacionales. 15.000 pesetas, más el importe de las matriculas al primero, de las que recibirá el 25 por 100 el segundo y el 15 por 100 el tercero, para productos pura sangre, nacidos en España en 1925.

Distancia, 1.800 metros.  
Obtuvo el primer premio el caballo "Edupe-Roi", propiedad del duque de Toledo, montado por Lyne; segundo, "Axdir", de don Luis Goyeneche, montado por Perelli, y tercero, "Las Fraguas", montado por Belmonte.

Las apuestas, a 23 pesetas el ganador, y 9,50 y 12,50 los colocados.

Tercera. Militar lisa ("handicap"). 1.100 pesetas al primero, 150 al segundo y 100 al tercero, para toda clase de caballos militares de tres años en adelante.

Distancia, 1.700 metros.

Primero, "Juanfegui", de la Escuela de Equitación, montado por el Sr. Lúzati; segundo, "Dame de Pique", de D. Julio García Fernández, montado por éste, y tercero, "Rochers Kouges", del Depósito central de Remonta, montado por el Sr. Cabanellas.

Apuestas, 34 pesetas ganador y 14 y 8,50 colocados.

Cuarta. Copa de la Escolta Real. Una copa ofrecida por la Escolta Real y 2.000 pesetas al primero y 200 al segundo, para potros y potrancas de tres años.

Distancia, 1.200 metros.

Obtuvo la copa el caballo "Pere Noel", propiedad de la cuadrilla Florida Blanca-Montalegre, montado por Zammil; el segundo premio la yegua "Salvadora", de la condesa de San Martín de Hoyos, y el tercero "Le Petit Saussey", del conde de la Cimer.

Las apuestas se pagaron a 51 pesetas el ganador y 25 y 13,50 los colocados.

Quinta. La copa de la Reina. La copa y 4.000 pesetas al primero y 400 al segundo, para caballos y yeguas de cuatro años en adelante.

Distancia, 2.500 metros.

Llega primero "Colindres", del conde de la Cimer, montado por Belmonte; segundo, "Penagos", conde de la Cimer, montado por Perelli, y tercero "Baldi", del duque de Toledo.

Las apuestas a seis pesetas el ganador.

### Concurso de regularidad

El Real Moto Club de España ha organizado para el próximo día 20 una prueba denominada "Concurso de regularidad", en la cual podrán tomar parte concursantes nacionales y extranjeros, y en cuanto a vehículos, toda clase de motocicletas, sidecars y autociclos hasta una cilindrada máxima de 1.100 c. c.

El recorrido a efectuar será el siguiente: salida de la Jefatura de la carretera de La Coruña con la de Húmera, Aravaca, Húmera, Campamento, Villaviciosa de Odón, Brunete, Chapinería, Navas del Rey, Pelayos, San Martín de Valdeiglesias, Cebreros, San Bartolomé de Pinares, El Herrador, Avila, regresando por Villacastín, Navas de San Antonio, San Rafael, Guadarrama, Villalba, Torrejodón, Las Matas, Las Rozas, El Plantío y Chalet del Real Moto Club Español, siendo el recorrido total de 237 kilómetros.

Únicamente habrá una clasificación general para toda clase de vehículos, basándose para ésta en la menor puntuación que obtenga cada concursante.

Las inscripciones se efectuarán en la Secretaría del R. M. C. E. los días 14 al 18 del corriente.

## Ecos de todas partes

### Derechos de autor de antaño

Estos datos no se refieren a los "derechos de autor" de los escritores españoles de otros tiempos:

Entre otras razones porque carecemos de datos positivos para hacerlo. Se trata de los autores franceses; y lo que vamos a decir, es sencillamente copia exacta de lo que leemos en un periódico francés.

Dice así:

"Hoy día no hay escritor, por modesto que sea, que no pretenda que las tiradas de sus obras alcancen la cifra de 25.000 ejemplares. Y no hablémos de los que a bombo y platillo anuncian tiradas de 200.000 o 500.000."

Comparen usted. "L'Opinion" recuerda y reproduce un artículo publicado en 1835, en el que Emilio Girardin clasifica del modo siguiente a los literatos:

Primero. — Los que vendían hasta 2.500 ejemplares que les producían de 3.000 a 4.000 francos.

Sólo dos escritores tenían esta suerte: Víctor Hugo y Paul de Kock.

Segundo. — Los que lograban vender hasta 1.500 ejemplares, eran cuatro: Balzac, Soulié, Eugenio Sué y Jules Janés.

Tercero. — Aquellos cuya venta llegaba a 1.200 ejemplares y que recibían de 1.000 a 1.200 francos. Alfonso Karr se contaba en este número.

Cuarto. — Los que por 600 a 900 ejemplares cobraban 500 francos. Había 12: entre ellos, Musset.

Quinto. — Los que tiraban 500 ejemplares, por los que percibían de 100 a 300 francos. Uno de éstos era Théophile Gautier.

### El puente de la Paz

El nuevo puente erigido para unir el Canadá con los Estados Unidos en la garganta

meridional del río Niágara, 20 millas más arriba de las famosas cataratas, fué inaugurado formalmente el 7 de agosto. Esta formidable estructura de acero se extiende a través de 2.000 pies de un río profundo y vertiginoso, y se le ha puesto ese nombre en honor de la paz entre el Imperio Británico y los Estados Unidos, que hasta ahora ha durado más de un siglo. La presencia del príncipe de Gales, del vicepresidente de los Estados Unidos, de los primeros ministros de la Gran Bretaña y del Dominio de Canadá, ha testificado el gran valor que se da a esta larga tradición de amistad. Mr. Baldwin, en el discurso pronunciado por él durante la ceremonia hizo notar que todos los puentes son prueba de amistad; pero este puente es señal de una relación de amistad y de confianza mutua, que no tiene paralelo en las cuestiones del mundo. Los nombres de los dos lugares terminales de la estructura — Fuerte Erie, en la ribera de Canadá, y Fuerte Porter, en la de los Estados Unidos — recordaban estados de cosas que quedaron abolidas hace un siglo; y desde entonces ha quedado abierta e indefensa una frontera de tres mil millas, más libre de violación hoy que si estuviera guardada de un extremo al otro. El puente de la Paz es un monumento a todo el mundo, que simboliza una gran realización política; y la ceremonia de inauguración es el mejor comentario posible acerca de los esfuerzos recientes hechos en Ginebra para llegar a un acuerdo sobre la cuestión del desarme naval. Decía, mejor que cualquier mera fórmula de palabras, que no hay substancia real alguna en el fracaso de estas negociaciones. La Gran Bretaña y los Estados Unidos están en mejores condiciones para ser amigos porque ambos países se han negado a firmar un convenio que pudiera dejar tras sí un sentimiento de inseguridad. El puente de Paz se alza, según palabras del príncipe de Gales como para recordarnos de que "el buscar la paz y el asegurarla es el primero y el más grande de los deberes, tanto de esta generación como de las que habrán de seguir."

### Una gran hazaña de ingeniería

Pronto quedará terminada una de las más grandes hazañas de ingeniería del mundo, y seguramente la más aparatosa en su clase de cuantas jamás han intentado los ingenieros británicos. Es ésta la construcción de un arco de acero de 4.000 toneladas, del cual colgará una calzada sobre el río Tyne, entre Newcastle y Gateshead. Al principio se calculó que costaría un millón de libras esterlinas, pero ahora se sabe que el gasto total de este puente pasará de esta suma. El gran arco será montado sobre el río, en marzo de este año; el camino quedará terminado, según se espera, a fines de otoño y el plan se habrá llevado a cabo en todos sus detalles, a la entrada de la primavera que viene. Los trabajos de esta estructura titánica comenzaron hace más de dos años. Los cimientos del puente comprenden cuatro inmensas masas de acero y hormigón armado, dos a cada lado del río, hundidas a sesenta pies de los dos muelles. En el contrato se estipuló que las entradas del puente principal no habrían de obstruir, en manera alguna, el río Tyne. Como consecuencia de esto, el arco principal ha tenido que tener una luz de puente de 531 pies y el punto más alto del arco estará a más de 200 pies sobre el agua.

Puede juzgarse de la exactitud con que los ingenieros han realizado el trabajo por el hecho de que, cuando los dos lados de este gran arco estaban todavía a 40 pies aparte, estaban en línea con una desviación de un octavo de pulgada solamente.

La construcción de este puente es parte de un proyecto general de un camino que, partiendo de Londres, llegará al norte de Inglaterra y a Escocia. Tiene la contrata una casa británica y el puente será una estructura completamente de acero, única en ingeniería.

## LA BOLSA

VALORES PUBLICOS		Día 11
Interior 4 por 100		
F. y H. ....	76,00	
G. y H. ....	78,75	
Exterior 4 por 100		
F. ....	92,00	
E. ....	92,00	
Amortizable 4 por 100		
Serie E nominales ....	85,50	
Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto) ....	85,50	
Serie F. ....	85,50	
Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto) ....	96,50	
Serie F. ....		
Deuda Ferroviaria		
A. ....	104,25	
B. ....	104,25	
C. ....	104,25	
Bonos del Tesoro		
A. ....	00,00	
Ayuntamientos		
Madrid 1868. ....	00,00	
Exprs. interior 1899. ....	00,00	
Id. Id. 1909. ....	00,00	
D. y Obras. ....	00,00	
Ensanche. ....	00,00	
Id. 1915. ....	00,00	
Villa de Madrid 1914. ....	00,00	
Id. Id. 1918. ....	95,00	
Cédulas—Banco Hipotecario.		
4 por 100. ....	94,90	
5 por 100. ....	101,50	
6 por 100. ....	112,00	
Acciones		
Banco de España. ....	605,00	
Banco Hipotecario. ....	591,00	
Banco Español de Crédito. ....	457,00	
Banco Hispano Americano. ....	284,00	
Tabacos. ....	288,00	
Fénix. ....	288,00	
Ferrocarriles Andaluces. ....	481,00	
Madrid Zaragoza y Alicante. ....	85,50	
Metro. ....	622,00	
Norte de España. ....	178,00	
Azucares preferentes. ....	644,00	
F. C. ....	142,50	
F. P. ....	140,00	
Azucares ordinarios. ....	55,75	
F. C. ....	54,00	
F. P. ....	60,90	
Obligaciones		
Río de la Plata. ....	000,00	
Peñarroya. ....	000,00	
Moneda extranjera		
Francos. ....	25 50	
Francos suizos. ....	115,25	
Francos belgas. ....	85,50	
Libras. ....	000 00	
Libras. ....	29 02	
Dólares. ....	5,915	
Dólares, cable. ....	0,00	

## EXTRANJERO

### Checoslovaquia reconoce la función preponderante del periodismo

PRAGA, 11.—Ha sido inaugurada con toda solemnidad la escuela libre de altos estudios de ciencias políticas por el ministro de Instrucción pública, el cual hizo resaltar el papel principal del periodismo en un régimen democrático.

La escuela comprende una sección de periodismo, y esta sección ha sido inaugurada con una conferencia del señor Sauerwein, de París.

### La Unión aduanera italoalbanesa

BELGRADO, 11.—El ministro de Negocios Extranjeros ha sido interpelado en la Cámara de Diputados acerca de los rumores que han circulado según los cuales Italia deseaba llegar a la unión aduanera con Albania y extender su protectorado en ese país.

El ministro contestó al interpelador diciendo que no tenía noticia alguna que confirmara ese rumor; pero que tal deseo, caso de existir, sería opuesto al principio de puerta abierta mantenido por las potencias interesadas y a los derechos que se derivan de los Tratados.

VARSOVIA, 11.—El periódico "Kurier Poranny", órgano del Gobierno, facilitó ayer, acerca del estado de Pilsudski noticias pesimistas.

Parece que el mariscal, a pesar de los consejos e indicaciones de los médicos que le asisten, se ha negado a marchar al extranjero para descansar y reponerse.

Solamente creese que se muestra dispuesto a dirigirse a una de sus propiedades para tomar algún descanso; pero interviniendo en la resolución de los principales asuntos de Gobierno.

El señor Stresemann ha cumplido cincuenta años

BERLIN, 11.—Con motivo de celebrar el 50 aniversario de su natalicio, ha recibido numerosísimas felicitaciones el ministro de Negocios Extranjeros, señor Stresemann.

Entre los telegramas que le han sido dirigidos figuran los del canciller austriaco, señor Seipel; presidente de la Confederación helvética, Rey Boris de Bulgaria, ministros de Negocios Extranjeros de Inglaterra, Rusia, Holanda, Suecia y Bulgaria; presidente del Consejo de ministros griego señor Zaimis, y agente general de pagos por reparaciones, señor Parker Gilbert.

El embajador de Francia en Berlín, señor De Margerie, visitó al señor Stresemann, felicitándole efusivamente, en nombre propio y en el del Gobierno francés. Pidiendo la revisión del Tratado de Trianón

BUDAPEST, 11.—La Oficina nacional de los israelitas húngaros ha transmitido a todos los rabinos y a los consistorios israelitas de Europa y América, una memoria en la cual se solicita que se lleven a cabo todos los esfuerzos posibles para conseguir la revisión del Tratado de Trianón.

Se constituye un trust alemán de la industria del motor

BERLIN, 11.—Los periódicos de esta capital anuncian la formación de un trust alemán de la industria del motor bajo la presidencia del señor Jacob Schapiro. La huelga ferroviaria de la India empieza a ser tumultuosa

CALCUTA, 11.—Grupos de obreros huelguistas de los talleres ferroviarios de Lillooh se apostaron por las calles y plazas, deteniendo a todos los tranvías, autobuses, automóviles de calles y plazas, teniendo todos los viajeros que apearse. Intervino la Policía, tratando de restablecer el orden pero fué apedreada por la muchedumbre. Sin embargo, la fuerza pública acabó por imponerse, dispersando a los huelguistas y deteniendo a muchos de éstos. En la refriega hubo bastantes heridos, algunos de los cuales tuvieron que ser llevados al hospital por la gravedad de su estado.

Nuevo presidente de la Academia de Bellas Artes.—Las oposiciones a notarios.— Vista de una causa

BARCELONA, 11. — Ha sido elegido presidente de la Academia de Bellas Artes, de Barcelona, el conde de Güell, marqués de Comillas.

El actual titular del condado, que a los objetos de arte heredados — entre los cuales destaca la famosa cabeza de Ampurias, ejemplar de escultura griega único en su género — ha añadido la mejor colección de escultura policromada religiosa española, es autor de una interesante monografía expositiva de esta modalidad del arte escultórico. También ha producido documentados trabajos literarios y artísticos.

En el Colegio Notarial continúan las oposiciones para proveer las Notarías vacantes en el territorio de Barcelona. Hasta ahora se han presentado 77 concursantes, habiendo aprobado el primer ejercicio sólo cuatro de ellos.

El juez permanente de esta Capitanía, comandante de Infantería señor Liniers, ha terminado las diligencias sumariales y el estudio de la causa por el atraco y doble asesinato ocurrido en mayo de 1924 en el café España, en Badaiona.

Se eleva a plenario la causa, que es muy voluminosa. Han declarado en ella 180 testigos. De los ocho individuos que fueron procesados por este delito, uno falleció en la cárcel Modelo y otro fué recluido en el Manicomio de Ciempozuelos, quedando en la actualidad seis, detenidos en prisión preventiva.

La harina.—El Comité femenino de mejoras.—Un chino atacado por otros chinos Niño muerto.—Un homenaje

BARCELONA, 11. — La Junta Provincial de Abastos ha acordado que a partir de ayer el precio de la harina extrablanca corriente sea de 68,50 pesetas los cien kilos. La harina de igual clase con mezcla de trigo extranjero se cotizará a 67 pesetas.

El Comité femenino de mejoras sociales ha convocado a todos sus socios y a cuantas personas les interesen los problemas referentes a la mujer, a una reunión en la que se tratará de la interpelación que la señorita Cuesta hará en la Asamblea Nacional al Gobierno sobre la reforma del Código penal en su relación con los derechos de la mujer.

Esta tarde, al salir de su domicilio, situado en la calle de Montserrat, el súbdito chino Tsun-peí-ze, de veinticuatro años, fué maniatado y amordazado por otros cuatro chinos, que le robaron después doscientas pesetas.

Los ladrones fueron detenidos por la Policía y puestos a disposición del juzgado.

Cuando se hallaba en el Parque un matrimonio con un hijo suyo de nueve meses llamado Jaime Lloréns, a la criatura le sobrevino un golpe de tos, y al querer el marido entregar el pequeño a su esposa tuvo ésta la desgracia de que se le cayera al suelo, produciéndose heridas de tal gravedad que falleció a los pocos instantes en la Casa de Socorro próxima.

En la sala de actos del Ayuntamiento se celebró el acto de entregar al alcalde, barón de Viver, un "carnet" de nombramiento de socio honorario de la Asociación Profesional y Mutua de Empleados y Obreros Municipales. Asistieron al acto todos los tenientes de alcalde, muchos concejales y un numeroso grupo de empleados municipales.

## PUBLICACIONES

### "Las rutas de la libertad"

Don Juan Castrillo Santos, notable publicista de Zaragoza, ha publicado un interesante libro titulado "Las rutas de la Libertad", en el que aborda con gran erudición temas políticos interiores y exteriores, poniendo de relieve las doctrinas de franco liberalismo. Aduce el señor Castrillo autorizados textos que sirven de fundamento a las conclusiones que formula acerca del régimen de libertad.

El libro del señor Castrillo Santos va prologado por el doctor Maraño. En este prólogo el ilustre médico y publicista, dice que el libro del señor Castrillo es un documento de la organización silenciosa de la oposición, frente a la autoridad aplastante de las dictaduras de todo el mundo.

## Cinematografía

"La mujer desnuda"

La insuperable novela de amor, escrita por el notable actor Henry Bataille, cuya adaptación teatral tuvimos ocasión de aplaudir en pasadas temporadas en el teatro Esclava, ha merecido honores de ser trasladada al séptimo arte.

Leonce Perret, el famoso director, tomando por intérpretes entre otros a Louise Lagrange, Nita Naldi e Ivan Petrowich y montando la obra con una fastuosidad impecable, ha conseguido un verdadero triunfo, siendo premiada la producción por el Gobierno francés como la mejor película del año.

"La mujer desnuda", en cuyo desarrollo palpita el amor y la emoción más intensa, constituye la mejor página amorosa que se ha filmado hasta la fecha.

## La estancia en Madrid de Albert Thomas

Ayer el ilustre director de la Oficina internacional del Trabajo, M. Albert Thomas, después de almorzar en la intimidad con varias personalidades del ministerio del Trabajo, acompañado del conde de los Andes y de Mr. Wiple, se trasladó en automóvil de Segovia, donde en unión de las autoridades recorrió la ciudad, visitando los monumentos.

A las siete y media de la tarde regresó a Madrid.

### Banquete

Anoche fué obsequiado Albert Thomas con una comida en el ministerio de Estado.

Al banquete, ofrecido por el presidente, asistieron, entre otras personas, el jefe del gabinete de éste, Sr. Wiple, los ministros de Trabajo y de Fomento, el embajador de Francia, los altos funcionarios de los ministerios de Trabajo y Estado, y representaciones de obreros.

### La conferencia de hoy en la Casa del Pueblo

Esta noche, a las ocho y media, dará una conferencia en la Casa del Pueblo el señor Thomas.

### Conferencia en el Instituto Francés

El director de la Oficina internacional del Trabajo, M. Albert Thomas, dará una conferencia en el Instituto Francés mañana, a las siete de la tarde, sobre el tema "Justicia social y paz universal: la organización internacional del trabajo".

El conferenciante será presentado por el conde de Altea, delegado de España en la Oficina internacional de Trabajo.

## Las inundaciones de Salónica

Los daños se elevan a quinientos millones de dracmas

SALONICA, 11. — A consecuencia de una gran crecida del Struma se han producido importantes inundaciones, quedando arrasadas por las aguas 40.000 hectáreas de sembrados de tabaco, algodón y cereales. Se sabe que hay muchos pueblos bloqueados por las aguas. Parece que las pérdidas materiales se elevan a 500 millones de dracmas.

## Firma de Guerra

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes:

Concediendo la gran cruz de la Orden del Mérito Militar, designada para premiar servicios especiales, a D. Ugo Cavallero, general del Ejército italiano.

Idem la gran cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo a los contralmirantes de la Armada D. Francisco Enrile García y D. Adolfo Suances y Carpegna.

## Cosas de la

# -: escena: -

## EN LARA

"La chica del Citroen"

El señor Suárez de Deza al escribir para el teatro se ha preocupado principalmente de captar la atención del público y por eso en su comedia "La chica del Citroen", estrenada anoche en Lara, sigue las mismas huellas que en el melodrama "Los marineros", que el mismo autor estrenó la noche antes, procurando buscar el trazo de folletín que siempre cautiva al auditorio y constituye una buena trinchera para hacer difícil el fracaso, sobre todo si se tienen las cualidades, que indiscutiblemente posee el señor Suárez de Deza, de saber mover bien los personajes y entamar con ligereza las escenas.

La nueva obra del Sr. Suárez de Deza obtuvo un éxito muy lisonjero, pues además de haber logrado interesar al público con la acción, el autor ha aderezado la obra con un diálogo vivo, chispeante y gracioso. No importa que algunas escenas resulten un tanto arbitrarias, pues el señor Suárez de Deza con gran maestría ha sabido revestirlas de interés para que el público las admitiera.

El acto mejor de la obra es el primero, pero todos fueron muy celebrados por el público, sin que en ningún momento decañera la atención ni se registrase decepción en los varios trucos y sorpresas que el autor lleva a la escena.

La interpretación fué un acierto pleno por parte de todos, destacándose en primer término Leocadia Alba, que desempeñaba su último papel. Fué acogida con una entusiasta ovación y las manifestaciones de simpatía y cariño se sucedieron durante la representación. Su labor fué realmente admirable.

Thuiller como siempre, se señaló como excelente actor. Fué muy aplaudido, como también lo fueron con justicia, Concha Catalá, Hortensia Gelabert, Esperanza Ortiz, Gorri y Soler Mari.

Es lástima que se deshaga tan excelente formación artística.

## BENZO-ZINNISCO

### HEROINADO

## Jarabe Madariaga

Especial para la TOS y afecciones CATARRALES y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS

En farmacias y en la del autor.

Plaza de la Independencia, 10.—Madrid

## Gacetas teatrales

ZARZUELA. (Teatro lírico nacional). Mañana por la noche, estreno de la zarzuela "Contrabandista valiente", original de Dicenta, Paso y Andrés Eugenio Morales.

PRINCESA. — Mañana, por la tarde, "El que no puede amar", precios populares, tres pesetas butaca.

Por la noche, beneficio de María Palou y estreno de la obra de Felipe Sassona, "No tengo nada que hacer".

INFANTA ISABEL. — (Compañía de ópera española). — Por retraso en el montaje del decorado, se suspende el debut anunciado para hoy, viernes, celebrándose mañana sábado a las diez y tres cuartos de la noche con el estreno de la versión musical en tres actos del maestro Gamisans, "Las Flores", comedia cumbre de los hermanos Quintero.

CALDERON. — Mañana por la tarde tendrá lugar el homenaje al maestro Caballero. Por la noche se representará "La parranda", gran éxito de Marcos Redondo.

REINA VICTORIA. Compañía Adanuz-González. — Mañana, tarde y noche, el éxito grandioso de Suárez de Deza, "Los marineros".

ESLAVA. — La cada día más celebrada obra del maestro Guerrero, "¡Abajo las coquetas!", se representa diariamente tarde y noche, a cinco pesetas butaca.

COMICO. — En la próxima semana, estreno de la farsa tragicómica de hombres y mufecos, de Jacinto Grau, "El señor de Pigmalión".

## Espectáculos para mañana

ZARZUELA. — A las diez y cuarto, Contrabandista valiente (estreno).

PRINCESA. — A las seis y media, El que no puede amar. A las diez y media (beneficio de María Palou) No tengo nada que hacer (estreno).

CALDERON. — A las seis y cuarto, función homenaje al maestro Caballero. A las diez y media, La parranda.

INFANTA ISABEL. (Ópera española). A las diez y tres cuartos, Las flores (estreno).

LARA. — A las seis y tres cuartos, La vida es más. A las diez y media, La chica del Citroen (grandes éxitos).

REINA VICTORIA. (Compañía Adanuz-González). — A las seis y tres cuartos, y a las diez y tres cuartos, Los marineros.

ESLAVA. — A las siete y diez y tres cuartos, ¡Abajo las coquetas! (enorme éxito).

COMICO. — A las siete y diez y tres cuartos, un acto en el camino (populares).

FUENCARRAL. — A las seis y media, presentación de los Ajejos y todo el programa de noche. A las diez y media, Emilia Ramirez, Troupe Juvenil, Angelina Bretón, hermanas Celindas y Manolo Rodrigo.

ROMEA. — A las seis y media y diez y media, El viajante en cueros (éxito formidable) y fin de fiesta por Ramper.

Los sucesos

EN MADRID

Trágico accidente de automóvil.—Un muerto y dos heridos, uno de ellos, grave...

Según nuestros informes particulares, Urbano Gándara Puente, de cuarenta y ocho años, mecánico, acababa de reparar el automóvil 11.065-M. en el taller que posee en la calle de García Paredes, núm. 70...

El vehículo no tenía colocada la carrocería. Sobre el chasis había colocadas unas tablas. En estas condiciones, rompió la marcha el "auto", guiado por Urbano, a marcha lenta iba Mariano Escribano. El cuyo lado iba Mariano Escribano. El cuyo lado iba Mariano Escribano...

Ya en la Dehesa de la Villa, por efecto de los baches, las tablas que formaban el piso se desviaron, y habiéndolo advertido Urbano, sin parar la marcha se volvió a juntarlas, fiando la dirección del carruaje a su pericia en estos menesteres...

Esa confianza fue causa de que el coche se desviase de la ruta y se lanzase sobre un árbol, produciéndose un tremendo choque, que tuvo tristes consecuencias...

Los tres ocupantes salieron lanzados también contra el árbol, quedando tendidos en el suelo.

A los pocos instantes pasó otro carruaje, cuyos viajeros, al percatare del accidente, se apearon, y en su vehículo llevaron a los accidentados a la clínica más próxima.

Mariano Escribano, que era empleado de la Casa de la Moneda, había fallecido a consecuencia de las lesiones sufridas.

Urbano Gándara sufría intensa conmoción, magullamientos y heridas. Pronóstico gravísimo.

El aprendiz Virgilio Lezcano sufrió diversas lesiones, de carácter leve, y pasadera conmoción.

El carruaje quedó destruido.

EN PROVINCIAS

Un asesinato por miedo

TARRAGONA, 11.—En el término municipal de Tiriza, en el paraje conocido por Peña Roja, ha sido hallado asesinado Pedro Pajó Vidal, de cuarenta y cinco años. Presentaba heridas de arma de fuego en diferentes partes del cuerpo, y la cabeza aplastada. Como consecuencia de las diligencias practicadas, se ha confesado autor del crimen Juan Quintana Perelló, con quien tenía resentimientos el muerto por el deslinde de una finca...

Quintana declaró más tarde que no fue éste el motivo, sino que tuvo que cometer el homicidio creyéndose que el difunto conocía el secreto de otro crimen que realizó hace siete años, y del que también se ha confesado autor.

Atropello mortal
VITORIA, 11.—Cuando regresaba a esta capital, procedente del pueblo de Gamarra, un automóvil del servicio público arrolló al niño de cuatro años Maximino Garayalde y le produjo tan gravísimas lesiones que le ocasionaron la muerte a los pocos momentos.

Epílogo de un suceso
VITORIA, 11.—En el Hospital ha fallecido la vecina de Villafranca María Martín, que el día 30 de abril fue herida gravísimamente por el maestro de escuela de aquel lugar.

El autor de este crimen continúa encarcelado en la prisión de esta capital.

El crimen de un borracho
SEVILLA, 11.—En Coripe, Manuel González Otero, de veintidós años, que se hallaba embriagado, expuso en una taberna su deseo de matar a alguien. Poco después penetró en la taberna donde se hallaba el borracho otro hombre llamado Antonio Tonsón Ramón, de veintinueve años, a quien se dirigió el beodo y sin mediar palabra le dió una puñalada en el pecho que le causó la muerte en el acto.

Hallazgo de un cadáver
SEVILLA, 11.—En el sitio conocido por la Barraca, a espaldas de la fábrica de electricidad, ha sido hallado el cadáver de un hombre pobremente vestido y que se supone se trataba de un mendigo.

El cadáver no ha sido identificado.

Accidente del trabajo
LA CORUÑA, 11.—Una de las camionetas que se utilizan para el transporte de piedra con destino a las obras que se realizan para construir el ferrocarril de Santiago a La Coruña, descarriló cuando iba en dirección al túnel número 4, cargada de materiales y ocupada por el obrero Indalecio López.

Este cayó a tierra y sobre él gran cantidad de piedras, que le causaron lesiones de importancia en la cara y en la cabeza.

El desgraciado trabajador fue conducido en un automóvil al Hospital de esta capital, en cuyo establecimiento ingresó en estado grave.

Don Emilio Riu

Ayer falleció en Madrid el ex subsecretario de Hacienda D. Emilio Riu y Perique.

Dedicado a la política desde su juventud, y hombre competisimo en asuntos financieros, fue diputado a Cortes, primero, y luego, senador, realizando en las dos Cámaras brillantes campañas sobre problemas económicos.

Esta especialización en las cuestiones de finanzas llevaron al señor Riu a la Subsecretaría de Hacienda, donde realizó una inteligente e intensa labor, en que puso a gala su inteligencia y sus conocimientos.

Militó siempre en el partido liberal, y su juicio, sereno y acertado, era siempre solicitado y atendido por los ministros de

Hacienda con el interés que merecían, por sus vastos conocimientos en el campo de los negocios y su extensa cultura.

Como periodista demostró también sus brillantes aptitudes durante los años que dirigió "El Globo", por cuya Redacción pasaron la mayoría de los periodistas madrileños, que conservan de D. Emilio Riu el agradable recuerdo de su bondad y compañerismo.

El señor Riu se hallaba casado con una distinguida dama, doña María Atocha Osorio y Gallardo, hermana del ex ministro de este apellido.

A su viuda, a su hermano, don Daniel Riu; a su hermano político, D. Angel Osorio y Gallardo, y demás personas de la familia expresamos nuestro sincero pésame.

La conducción del cadáver se verificará mañana, a las once, desde la residencia de los señores de Riu, plaza de Salamanca, 8.

El Comité de arbitraje y seguridad

GINEBRA, 11.—El viaje a Bruselas del director de la Sección política Sr. Signirra, confirma la convocatoria de la tercera Sección del Comité de arbitraje y seguridad, presidido por el Sr. Benes, para el día 25 del próximo mes de julio.

Durante su reunión el Comité procederá a la aprobación de los modelos de Tratados elaborados en Febrero último y el examen de las sugerencias de la Delegación alemana sobre la base de un "memorandum", la redacción del cual se ha encargado al delegado belga Sr. Rolland-Jasquemin. Dichas sugerencias encierran, sobre todo, la obligación para todos los Estados de aceptar las recomendaciones eventuales del Consejo, aun en el caso de un conflicto ya declarado.

El Sr. Signirra piensa colaborar en el delicadísimo informe que el delegado belga debe redactar con objeto de ponerse de acuerdo con el Sr. Benes y convocar el Comité de seguridad y arbitraje con todas las seguridades de éxito.

Más temblores de tierra en Grecia

Inundaciones y ciclón
ATENAS, 11.—Se ha sentido un nuevo temblor de tierra en las regiones de Corinto, Calmata, Esparta, Kyparissia y Struma. El seísmo fue acompañado de un ciclón de gran violencia.

En el distrito de Demirissar el terremoto originó la inundación de más de dos mil hectáreas de terreno, causando grandes daños.

En Ragusa el huracán derribó una escuela en construcción y originó el hundimiento de varias casas, causando tres muertos. Los daños son muy importantes.

Curso de conferencias sobre Victor Hugo

El Patronato de las Bibliotecas Populares Hispanoamericanas ha organizado un curso de conferencias sobre Victor Hugo. La primera conferencia se celebró esta tarde a las siete, en la Real Sociedad Económica de Amigos del País, y estuvo a cargo del ilustre hispanista, profesor de Liverpool, Mr. Allison Peers, sobre el lema "El romanticismo español y su desenvolvimiento en Barcelona".

Inaugurará el curso el presidente accidental del Patronato, D. Ignacio Bauer.

Los demás oradores que tomarán parte en este curso son: D. Manuel Machado, D. Gabriel Maura, conde de la Mortera; D. Eduardo Marquina, el conde de Gimeno y D. Pedro Sáinz Rodríguez.

Un banco inagotable de sardinas

BILBAO, 11.—Poco después de hacerse a la mar varias lanchas pesqueras de este puerto, encontraron, entre Punta Galés y Ciérvana, un enorme banco de sardinas que produjo extraordinario júbilo entre los tripulantes de las embarcaciones.

La noticia cundió, llegando a saberse en los puntos cercanos a Bilbao, de donde inmediatamente partieron numerosas lanchas en busca del inagotable filón.

Actualmente se encuentran reunidas en el lugar de referencia unas 330 naves, que han conseguido enormes cantidades de sardinas, a pesar de lo cual el número de las mismas sigue siendo importante.

La guerra fuera de la ley

La respuesta italiana
WASHINGTON, 11.—El departamento de Estado ha comunicado el texto de la respuesta italiana al proyecto de pacto contra la guerra del Sr. Kellogg, que fue entregada al embajador de los Estados Unidos en Roma.

En los círculos políticos se manifiesta una gran extrañeza al observar que en la respuesta italiana se habla del proyecto de reunión de una Conferencia preliminar de técnicos legistas de los países interesados, ya que el Gobierno americano no ha recibido ninguna invitación ni sugerencia sobre ello. Por otra parte, el Gobierno de Washington no cree en la utilidad de tal Conferencia.

Interpelación al Gobierno inglés
LONDRES, 11.—La oposición laborista interpelará al Gobierno sobre la proposición Kellogg. Es posible que con este motivo sir Austen Chamberlain dé una primera indicación general de la actitud del Gobierno de Londres frente al pacto propuesto.

Los laboristas son favorables a la proposición estadounidense, pero desean poner término a los rumores más contradictorios que no dejan de circular sobre la actitud del Gobierno británico y sobre ciertas gestiones realizadas.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

AMERICA

En Méjico después de un combate se rinden 380 rebeldes

GUADALAJARA (Méjico), 11.—En un combate sostenido por las tropas federales con una partida rebelde en el Estado de Jalisco los rebeldes tuvieron 15 muertos.

Según un comunicado del ministerio de la Guerra, en el mismo Estado, se han rendido sin condiciones 380 rebeldes.

Un nutrido grupo de ciudadanos armados ha salido en persecución de los rebeldes.

De esta ciudad han salido tropas para reforzar la guarnición de Hidalgo.

Las relaciones con la Argentina
MEJICO, 11.—El Presidente Calles ha recibido en el Palacio Nacional esta tarde al embajador argentino en Méjico, don Juan Lagos Marmol.

El general Calles dijo que la política internacional mejicana ambiciona mantenerse en relaciones de cordialidad con los países hispanoamericanos, y cree que esta cordialidad de relaciones entre Méjico y las Repúblicas suramericanas será beneficiosa para la paz mundial.

Nicaragua.—Las propiedades de ciudadanos extranjeros
MANAGUA, 11.—A partir del día 15 del actual, las plantaciones de café pertenecientes a Compañías británicas, americanas y alemanas, serán custodiadas por fuerzas de la Policía del país.

Perú.—Modificación arancelaria
LIMA, 11.—Un decreto ministerial pone en vigor la ley número 5431, por la que se aumentarán los derechos de importación sobre las botellas de vidrio ordinario (partida núm. 922 del Arancel) de tres a seis centavos el kilo bruto.

Argentina.—Muere el representante diplomático en La Haya
LA HAYA, 11.—Ha fallecido el ministro de la Argentina en esta capital señor don Alejandro de Guesalaya. El finado, que tenía setenta años, era decano del Cuerpo diplomático, desde el año 1910.

Bolivia.—Las fronteras con el Paraguay
BUENOS AIRES, 11.—En breve reanudarán sus trabajos la Conferencia en cargada de la delimitación de fronteras entre Bolivia y Paraguay.

Para tomar parte en la misma ha llegado a Buenos Aires el plenipotenciario boliviano don Tomás Manuel Elio.

Guatemala.—La pena de muerte
GUATEMALA, 11.—El Parlamento ha rechazado una ley en la que se pedía la abolición de la pena de muerte.

Recepción en la Embajada de España
BUENOS AIRES, 11.—El próximo día 17, con motivo del cumpleaños de Su Majestad el Rey, don Alfonso XIII, se celebrará una gran recepción en la Embajada española, a la que asistirán, además del Presidente de la República, señor Alvear, numerosas personalidades.

El representante de los Soviets
MEJICO, 11.—El representante de los Soviets ha declarado que su misión es eminentemente comercial y que dirigirá sus actividades a estrechar las relaciones económicas entre Rusia y Méjico, fomentando el intercambio de productos.

El ahorro postal de la Argentina
BUENOS AIRES, 11.—La Caja Nacional de Ahorro Postal, ha celebrado su XIII aniversario.

Desde su fundación ha progresado dicha institución constantemente. En lo que va de año ha efectuado 240.286 operaciones de depósito, por valor de pesos 11.999.477. 67.598 operaciones de reembolso, por valor de 10.014.086 pesos.

Nombramiento
RIOJANEIRO, 11.—Ha sido nombrado director del Tesoro del Estado de Pernambuco el doctor Juan Peretti.

El comercio de maderas
RIOJANEIRO, 11.—El Centro del Comercio y de las maderas del Estado de San Paulo, ha celebrado una importante reunión para examinar las medidas necesarias que hagan desaparecer la disminución de las maderas paulistas.

Hazañas de los rebeldes
MEJICO, 11.—Comunican de Querétaro que una partida de rebeldes procedentes de Guanajuato, ha asaltado unas estancias de los alrededores de esta ciudad, dando muerte a algunos de sus moradores y apoderándose del ganado y las cosechas.

Un nutrido grupo de ciudadanos armados ha salido en persecución de los rebeldes.

De esta ciudad han salido tropas para reforzar las guarniciones de Hidalgo.

En pro de la Liga de Naciones
BUENOS AIRES, 11.—La Asociación Argentina Pro-Liga de las Naciones, ha nombrado a don Juan Sivori delegado de la misma en el Congreso de Asociaciones, que se reunirá en La Haya, en junio.

Antes de ir a Ginebra, el señor Sivori visitará las Asociaciones similares de Londres, París, Bruselas, Roma, Viena y Varsovia.

La vida en provincias

Profesores y alumnos de Ingenieros en Huelva

HUELVA, 11.—Procedente de la Escuela de Madrid han llegado treinta alumnos de Ingenieros de Caminos de cuarto año, en viaje de prácticas.

Acompañados los profesores de Arquitectura, señores García de Diego, y de hornigón armado, don Alfonso Peña.

Recorrieron el puerto y presenciaron la botadura del cuarto cajón para los muelles definitivos.

Una Comisión de ingenieros de ésta les acompañaron a la excursión que hicieron a La Rábida.

En el Circulo Mercantil se celebrará un baile de honor.

Las necesidades de Málaga

MALAGA, 11.—Para tratar de las necesidades de Málaga se reunirán las fuerzas vivas.

Se acordó solicitar del gobernador autorice una manifestación pública que vaya a hacerle entrega de las conclusiones.

Con tal objeto visitará al gobernador la referida Comisión, y mañana se celebrará nueva reunión para dar cuenta del resultado de sus gestiones.

La plaza de Cuba.—Los expedientes de defraudación

SEVILLA, 11.—En la reunión celebrada por la Comisión Permanente Municipal se acordó dar el nombre de plaza de Cuba a la explanada que existe frente al convento de los Remedios, en Triana. Un concejal pidió que el expediente que se inscribe por defraudaciones descubiertas en la sección de Arbitrios no se limite sólo a la instrucción de dicho expediente, sino que, una vez terminado, se envíe a los Tribunales de justicia para sacar a luz el tanto de culpa.

Un monumento artístico e histórico en peligro

LEON, 11.—A causa de la persistencia del temporal de lluvias que se ha desarrollado sobre esta comarca se han producido daños de importancia en la iglesia de San Marcos, de esta capital, notable monumento arquitectónico e histórico, que se encuentra en inminente peligro de derribarse.

La Comisión de Monumentos, en una visita girada al templo, ha podido comprobar los destrozos que la lluvia ha causado en el tejado de la iglesia y en el interior de la misma. Las bóvedas de algunas capillas amenazan desplomarse por haber caído sobre ellas el agua a raudales.

La Prensa interesó de la Superioridad evite el mal que amenaza destruir la joya arquitectónica.

Acuerdos de los subdelegados de Medicina de Pontevedra
PONTEVEDRA, 11.—En el salón de actos del Colegio Médico se han reunido los subdelegados de Medicina bajo la presidencia del inspector provincial de Sanidad. Después de una viva discusión, que se prolongó durante largo rato, los asistentes a la sesión tomaron, entre otros, el acuerdo de dirigir al director general de Sanidad y al inspector municipal de Sanidad de Madrid, respectivamente, los siguientes telegramas:

"Los subdelegados de Medicina de la provincia de Pontevedra acuerdan reiterar a V. E. su incondicional adhesión y expresar respetuosamente su protesta ante la hoja que circula suscrita por la Junta Central de subdelegados, por considerarla contraria al espíritu de vejecencia al autorizar la asamblea de subdelegados de Medicina."

"Mariscal inspector municipal Sanidad, Madrid.—Los subdelegados de medicina de esta provincia protestan contra la campaña comenzada en nombre de la Junta Central de subdelegados en hoja impresa circulada los últimos días contra asamblea autorizada."

Un avión con desperfectos
ZARAGOZA, 11.—Ha aterrizado en el campo de San Gregorio una escuadrilla de aeroplanos, mandada por el comandante don Juan Ortiz, procedente del aeródromo de Cuatro Vientos, que realiza prácticas de reconocimiento para campos de aterrizaje. Han reconocido los de Barahona (Guadalajara) y Almazán (Soria). Uno de los aparatos, pilotado por el capitán Gastón, tuvo forzosamente que aterrizar en Borja, a causa de una avería en el motor. El aparato capotó, y al llegar a tierra resultó con grandes desperfectos. El capitán Gastón resultó ileso.

Prácticas escolares
GUADALAJARA, 11.—Con objeto de realizar los ejercicios de campaña correspondientes al curso actual, los alumnos de la Academia de Ingenieros saldrán mañana al campo formando secciones y constituyendo un batallón que actuará dirigido por el comandante señor Martínez Maldonado.

Los zapadores efectuarán los trabajos correspondientes en la orilla del Henares, próximos al polígono del regimiento de Aerostación.

Los alumnos que integran la sección de Telegrafía dedicarán sus actividades a la instalación de una línea que partiendo de la Academia, terminará en los montes de Pastрана, en cuyas inmediaciones se desarrollará un supuesto táctico el día 24.

Los alumnos que cursan el quinto año visitarán diversos establecimientos fabriles de algunas capitales de importancia.

Un descarrilamiento

Ocho muertos y diez y ocho heridos
ROMA, 11.—A consecuencia de un desprendimiento de tierras sobre la línea férrea, entre las estaciones de Saint Benedetto y Grottamare, ha descarrilado un tren de viajeros, resultando once personas muertas y 18 heridas.

Las tierras desprendidas han cubierto la vía férrea en una extensión de 450 pies. Los coches del tren han quedado completamente destruidos. Se envían socorros con toda urgencia al lugar de la catástrofe.

Petición fiscal de cuatro penas de muerte
BADAJOS, 11.—Ha comenzado la vista de la causa instruida contra Obdulio Pérez, conocido por "Tulio"; Manuel Restrollo, apodado "Loñin"; Andrés Jociés, "el Pájaro"; y Juan Flores "Combo", quienes el 25 de junio del año pasado, cuando robaban cereales en las fincas de Sagrajas, fueron sorprendidos por el criado Antonio Cordero, contra el cual dispararon, causando la muerte. El fiscal califica el hecho de un delito de robo, con homicidio, y pide para los procesados la pena de muerte. Los numerosos testigos citados por el fiscal han dado pésimos antecedentes de los cuatro acusados.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN



El general Goded

MELILLA, 11.—En hidroavión salieron para Ceuta el general Goded, el delegado del alto comisario y el teniente coronel de Inválidos, señor Real. Hablando con los periodistas, el general Goded dijo que el puente provisional sobre el río Nekor quedará terminado el próximo otoño, lo que permitirá intensificar las relaciones comerciales con Alhucemas.

El puente será de gran solidez, pues se ha construido con carácter definitivo. Actualmente se trabaja en el afirmado de las pistas hasta Badu. Desde este punto hasta Ancud sólo podrá utilizarse la pista durante el verano.

Respecto al puente de barcas sobre el Muluya, seguirá tendido hasta el próximo julio, que se establecerá una pasadereja en condiciones de mayor seguridad para evitar sea arrastrada durante las crecidas del río.

También se está tendiendo una línea telefónica entre Tetuán y Melilla.

Respecto a la ausencia del general Sanjurjo, expresó Goded que aquélla durará hasta el próximo junio.

Partida rebelde disuelta en la zona francesa

RABAT, 11.—La partida de disidentes que realizó una incursión el día 7 en el territorio de los Ait Uadrin, atacando a un convoy de tiradores marroquines, ha sido dispersada por un destacamento francés, apoyado por los indígenas adictos.

MARCONI, EN VIGO

VIGO, 11.—En las primeras horas de ayer tarde llegó a esta bahía el yate "Electra", donde viaja el inventor italiano Marconi, quien procede de Sevilla y continuará el viaje hacia Inglaterra, donde se propone realizar estudios. Marconi ha rehusado recibir visitas.

Conferencia de un profesor español

LISBOA, 11.—En la Asociación Comercial ha dado una conferencia el profesor español señor Benítez, acerca del tema "Derecho internacional aéreo". Asistieron numerosos aviadores y distinguidas personalidades.

Los reyes de Afganistán a Leningrado

MOSCOU, 11.—Los Reyes de Afganistán, con su séquito, han salido para Leningrado. En representación del Gobierno acompañan a los Soberanos afgaos el señor Karakhan.

MOSCOU, 11.—Los Reyes del Afganistán y su séquito han llegado a Leningrado, siendo recibidos por Chicherine, Kalinine y numerosas autoridades.

POLITICA

Esta mañana a las ocho y media, salieron en automóviles con dirección a Toledo S. M. el Rey y el ex Rey Jorge de Grecia, dirigiéndose al campamento de Los Alcázares para presenciar las maniobras de la Academia de Infantería.

Visitaron también la fábrica de armas, la catedral y demas monumentos. Regresaron a Madrid a primera hora de la tarde.

Durante la visita a Toledo fueron acompañados por el general Martínez Anido como ministro de la Guerra.

Esta noche marcha en el expreso de Andalucía a Sevilla el ex rey Jorge de Grecia. Estará de regreso en Madrid el día 17, cumpleaños de S. M. el Rey.

Con el jefe del Gobierno despacharon esta mañana en Guerra los ministros de Gracia y Justicia e Instrucción Pública. Luego el general Primo de Rivera marchó al campo de golf de Puerta de Hierro, donde almorzó.

Por la tarde recibió al embajador de los Estados Unidos.

El ministro del Trabajo recibió esta mañana en su despacho a M. Albert Thomas, a quien explicó la organización del ministerio, presentándole el alto personal.

Mañana, a la una y media, el ministro observará con un banquete a M. Thomas en el Instituto de Reducción profesional.

A las siete se reúnen los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo. Serán examinados para su ratificación, varios convenios de comercio aprobados en Ginebra.

Los fondos públicos están irregulares y cierra la partida de Interior a 76 por 100, con desventaja de un cuartillo.

De las acciones bancarias acusan fuerte retroceso las del Español del Crédito que ceden de 470 a 458.

En valores industriales vuelven a subir los ferrocarriles, Tranvías, azucareras y Explosivos.

La moneda extranjera está más bien ofrecida permaneciendo los francos a 23,50 y las libras 29'02. Los dólares quedan a 5'955 y los suizos a 115'25.

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA Mimas, 1. Teléfono 54.912

LA SOLEDAD=FUNERARIA DESENGAÑO 10 TELFO 13050 ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

# Gran Farmacia del Noviciado

**Ancha de San Bernardo, núm. 70**

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

**Ancha de San Bernardo, núm. 70**

# Gran Farmacia del Noviciado



*Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.*

*Para recuperar la salud más vale dirigirse a las*

## Píldoras Pink

*que a cualquier otro remedio.*

*Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.*

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

### Banco Hipotecario de España

Paseo de Colón, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13.547

**Para Jamones y salchichones**

## RICO

**Conde de Romanones, 12**

**Señoras**  
LA PRODIGIOSA  
**Tintura Ossyris**  
Os curará vuestras enfermedades de la menstruación. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.  
ZAMBRAÑA, Puerta de Moros, número 5  
Farmacia de San Lorenzo, Arguñanes, 7  
MADRID

## La sangre viciada origina los mayores trastornos

### El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal. De usted affmo. y s. a. q. e. s. m., Martín Font, Bónifaz, 3, primero, San Sebastián.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

### Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambraña, Puerta de Moros, 5  
Bayona, Breñal, 2, y farmacias

## Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

**Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares**

**Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547**

**Horas: de once a una y de cuatro a seis**